

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 26 de Enero de 1884.

Año XII Núm. 3.298.

¡Paz, orden, justicia!

¡Contraste singular!: mientras Madrid, la capital política de España, se agita convulsa y hace llegar hasta el régio alcázar los irrespetuosos gritos de combate que la ira y el despecho arrancan á las facciones en lucha; Barcelona, emporio de la industria española, si por un momento aparta su atención de las artes de la paz en que libra su subsistencia, es para celebrar cortés y respetuosa la visita con que la distinguen y la honran el príncipe de Baviera y su joven esposa, la hija de la que fué nuestra escelsa Reina, y hermana del soberano que hoy ocupa legítimamente el trono de los Reyes Católicos. Allí la agitación febril, nerviosa, casi epiléptica, perturbadora del orden social, que consume estérilmente las fuerzas de la vida nacional; aquí la existencia ordenada, laboriosa, fructífera, moralizadora, que robustece la constitución social y desarrolla la existencia nacional; allí la insinuación páfida, el dilema irrespetuoso y la amenaza facciosa al poder moderador, que no quiere ni puede querer mas que nuestro bien; aquí las afectuosas muestras de cariño y simpatía á la que, rama del mismo tronco, participa de su majestad, aunque nó de su Real poder.

Es indudable que, en cualquier época que los augustos príncipes hubiesen visitado á Barcelona, hubieran sido recibidos cual corresponde á su rango en el extranjero y á su parentesco inmediato con el soberano de España; y no es menos cierto que las prendas personales de los que fueron nuestros ilustres huéspedes, han sido parte muy principal en el inusitado recibimiento que Barcelona les ha hecho. «¡Qué buenos! ¡qué simpáticos! ¡qué distinguidos y qué modestos!», se oía en todas partes. «¡Es un ángel!», decían cuantos vieron y trataron de cerca á la infanta doña Paz.

Pero esto no explica suficientemente cómo el pueblo de Barcelona—todas las clases sociales—en todas partes y aprovechando todas las ocasiones,—espontáneamente, sin preparacion ni escitacion de nadie,—se ha esmerado en ser respetuoso, amable, atento, afectuoso, mas allá de lo que consiente su temperamento, y de lo que se podia esperar de sus gravísimas actuales preocupaciones.

Y no obstante á éstas se debe, precisamente, á nuestro juicio, el extraordinario afectuoso recibimiento hecho á los príncipes. Barcelona que, hemos de repetirlo, vive, de su trabajo, esclusivamente de su trabajo—del trabajo de ayer, que es capital para el trabajo de hoy y renta para el descanso de mañana—necesita de toda necesidad paz, orden y justicia; necesita que no se la perturbe en su trabajo, en sus negocios, en sus empresas, en sus proyectos, con aventuras políticas ó económicas, porque la menor perturbacion es para ella causa de irreparables ruinas. ¡Ved lo que era Barcelona dos años atrás y ved lo que es ahora! ¡Ved la desastrosa influencia que en todas sus empresas han ejercido los anuncios de reformas políticas y económicas, que no pide ni desea nadie que viva houradamente de su trabajo; reformas que

solo piden y desean los que con ellas y por ellas llevaron ya otra vez el país á la ruina y á la deshonra, y en la ruina y la deshonra le dejaron abandonado!—¡Qué osadía y procacidad las suyas! ¡En esta tierra por ellos ensangrentada y arruinada, aspirar á vestir la toga del juez cuando debían vestir el sayal del penitente ó el sambenito del relapso! ¡Volver á preguntarnos el específico que nos puso en trance de muerte, el específico que ellos mismos condenaron, que se vieron obligados á arriñonar para que la nacion no espirara en sus manos!

Un pueblo que vive penosamente de su trabajo, cómo no ha de mirar con horror la expectativa de que vuelvan los mismos hombres, con los mismos procedimientos y las mismas pasiones que le llevaron al desorden, al despilfarro, á la guerra civil en las calles y en las montañas, á la suspension del tráfico, á la paralización del comercio, á la ruina de la industria, á la bancarota, y que alternativamente juguete de la anarquía y del despotismo, tuvo que sufrir que la honra de la patria fuera ludibrio de pueblos extraños?

No era un modelo de gobiernos el gobierno de España de 1868; pero la nacion marchaba tranquila, aunque lentamente, por la vía del progreso; y nadie ignora lo que fué España á los cuatro años de estar sujeta al régimen regenerador que ahora se nos propone de nuevo.

¿Y dónde se halla la verdadera España? ¿La representan los que en Madrid, en estos mismos momentos, afligen el ánimo del Monarca con sus ambiciones insaciables é injustificadas, con sus odios feroces, con el alarde de sus informalidades y apostasías, con su carencia absoluta de convicciones y de patriotismo, á los que desde aquí envían á su alma entristecida la expresion de su amor y de su esperanza por conducto de su hermana muy querida?

¿Son España esos traficantes y esos habladores de profesion, que se reúnen en «meeting» para insultar á la produccion española, que vive con la punta de la daga al cuello esperando su última hora? ¿Cómo han de ser la España los que jamás enriquecieron el patrimonio de la nacion con un invento, con una explotación, con un cultivo, y que por el plato de lentejas de la satisfaccion de su vanidad ó de su codicia, entregan la herencia del trabajo nacional al especulador extranjero!

¡Se quejan de que Cataluña—no Cataluña, sino toda la España que producen—les impone la carga pesada de los derechos arancelarios! ¿Y por qué? Dupont-White dice que la proteccion lleva consigo la ventaja de enriquecer á los que practican el trabajo á espensas de los que profesan la ociosidad.

Digámoslo claramente: en las muestras de afecto prodigadas á la infanta doña Paz y á su augusto esposo, ha de verse una manifestacion—en unos consciente y en otros inconsciente—de nuestros temores y de nuestras esperanzas. En todas existe un presentimiento de que los males que amenazan al país amenazan á la familia Real, y de que conjurados los peligros para el uno quedan conjurados para la otra. El comun peligro nos acerca, nos une y

estrecha en lazos de mútuo cariño.

El pueblo español, que no ha perdido la memoria, sabe que los que hoy prometen labrar su felicidad fueron los que consumaron su ruina, y tampoco olvida que la desgracia del país coincidió siempre con la prosperidad de los que se erigen en sus tutores. El pueblo español, con su instinto de conservacion, que no bastan á borrarle los que no pierden ocasion de perfertirlo, comprende—sean cuales fueren las opiniones políticas del que discurre—que el Rey, cuyas ambiciones personales están colmadas, no puede aspirar mas que á la felicidad del pueblo, cuyos destinos le están confiados; que ha de desear lo que que el pueblo desea, querer lo que el pueblo quiere y gozar en el bienestar y la felicidad de ese pueblo, que es su gran familia. Y el pueblo español aleccionado en la escuela de la desgracia y el desengaño, comprende tambien que si no se remedian sus males, que si se sacrifican sus intereses, que si se le abandona en sus penas, no es por falta de vehementes deseos en aquel á quien la Providencia eligió para que fuera su amparo, sino porque entre el clamor del pueblo y la voluntad del Rey se interponen los causantes de todos nuestros males, los que, solo manteniendo, esta separacion entre el soberano y los súbditos, pueden satisfacer sus insaciables ambiciones y patricidas concupiscencias.

Por esto nuestros agasajos á la infanta doña Paz, en lo que tienen de extraordinarios, son un grito de dolor y de esperanza: son, en estos momentos solemnes, de general ansiedad y de comun peligro, un memorial puesto en las augustas manos de la bondadosa hermana del monarca español, para que llegue con fervorosa recomendacion á su alto destino.

«Señor—exclama en lenguaje simbólico el pueblo de Barcelona:—tenemos hambre y sed de paz, orden y justicia.

«Señor: libradnos de nuestros enemigos que son los vuestros».

¡Sea afortunado el mensajero, y no permitan los cielos que empañe la mas ligera nube al rosado horizonte de su dicha!

J. Mané y Flaquer.

(«Diario de Barcelona»).

Segun dicen los periódicos de San Francisco de California, por J. L. Tuck se ha inventado un nuevo barco-torpedo, que podrá destruir la escuadra mas poderosa del mundo.

Dicho barco es de acero, de forma de un cigarro, de seis piés de diámetro en el centro, y treinta de largo; es impermeable y llevará tres hombres á bordo, y será movido por la electricidad. Lleva dos timones, uno vertical y otro horizontal; con éste navega por bajo del agua, donde puede permanecer todo el tiempo que quiera. Su mecanismo interior es ingenioso y estudiado, hasta en sus menores detalles.

Segun el inventor, este barco puede pasar por debajo de un acorazado de guerra sin que se haya sospechado siquiera su presencia, la carga es un doble cartucho de dinamita.

PORTUGAL

El club republicano de Lisboa, Heriques

Nogueira, trata de conmemorar este año, á la vez que el tercer aniversario de su fundacion, el 26° de la muerte de aquel ciudadano ilustre. Habrá una sesion solemne y una manifestacion para llevar al sepulcro de Nogueira una corona de bronce.

Algunos obreros ocupados en las obras de las caballerizas reales en el palacio de Ajuda, se han declarado en huelga, por haberseles rebajado el jornal, y han apedreado al capataz y á los demás obreros que no han querido imitarles en su actitud. La guardia de palacio logró restablecer el orden; pero la huelga prosigue.

Ha fallecido en Lisboa el Sr. Alberto Carlos Cerqueira de Faria, diputado que fué en las Constituyentes de 1838.

AUSTRIA-HUNGRIA

Las negociaciones referentes al nuevo tratado de comercio entre Austria y Francia han tomado un giro mas favorable. Austria accede á las condiciones impuestas por Francia á la admision del ganado procedente de Hungría.

La llegada de Mr. Giers, embajador de Rusia á Viena, es comentada con calor por todos los periódicos. Los ministeriales afirman que la llegada de aquel diplomático contribuirá á consolidar la paz de Europa.

Las dificultades promovidas por los croatas y las escenas de que ha sido teatro la Dieta de Agram han obligado á Mr. Tisza, jefe del ministerio húngaro, á trasladarse á Viena con el objeto de consultar con el Emperador las medidas que piensa adoptar para calmar las pasiones escitadas en Croacia.

El Emperador signe acariciando el proyecto de visitar al rey Humberto en Roma. Francisco José no tomará, acerca de este asunto, ninguna resolucion que pueda disgustar al Papa León XIII.

ITALIA

Dícese que existe una nota del gobierno italiano dirigida á sus representantes en París y San Petersburgo, en la cual se manifiesta que la alianza de Italia con las potencias centrales no ha menoscabado los sentimientos de amistad que le inspiran Francia y Rusia, pues Italia, al adherirse á dicho acuerdo, tuvo por único móvil el deseo de contribuir al afianzamiento de la paz.

RUSIA

Los telégramas de San Petersburgo anuncian que el general ruso Loris Melikoff sigue enfermo de gravedad.

Las correspondencias de la frontera revelan temores de que estallan nuevas conjuraciones nihilistas.

INGLATERRA

Las últimas noticias de Canton anuncian que los chinos habian suspendido á instancias de los ingleses los preparativos que estaban haciendo para la defensa de la plaza contra un ataque por el lado del mar.

Segun despachos de Bolivia, continúa la anarquía en aquella república, á pesar

de las despóticas medidas adoptadas por el Gobierno, prendiendo á centenares de personas incluso á extranjeros.

El ministro de la Gobernacion y de Negocios extranjeros, no estando conformes con los procedimientos empleados por sus colegas, presentaron la dimision.

Se creia inminente un conflicto diplomático entre aquel país, los Estados Unidos y el Brasil.

ESTADOS-UNIDOS

Aquí predominan las corrientes de represalias comerciales en vista del proceder de Francia de prohibir la importacion de artículos que se crean perjudiciales á la salud.

La subcomision de negocios comerciales ha resuelto presentar una proposicion al Congreso, autorizando al presidente de los Estados Unidos á prohibir las importaciones de productos que se consideren nocivos á la salud pública, procedentes de países que hayan adoptado análogas disposiciones respecto de las mercancías americanas.

El vapor «City-Columbus» ha naufragado en su viaje de Boston á Savannah, pereciendo 104 tripulantes y pasajeros.

EGIPTO

Telegrafian desde el Cairo al «Times», con fecha 18 del corriente, que la situacion de Kartoum es muy grave. Las fuerzas escalonadas al Sud de la frontera suman mas de 43.000 hombres, contra los cuales el Gobierno del Khedive no podria enviar sino un pequeño ejército que sufriria indudablemente la triste suerte del que mandaba el general Hirsch. Los gastos, además, que exigiria una expedicion importante son superiores á lo que podria reunir de momento el Khedive.

Solamente reuniendo las fuerzas que Inglaterra pudiese facilitar y las que Turquía se dispone á enviar al mar Rojo con las del ejército del Khedive, se podria abrigar la esperanza de oponerse á la marcha triunfal del Madhy, que prosigue su camino sin obstáculos.

CHILE

El día 15 de Noviembre se reunieron las Cámaras, en virtud de una invitacion del presidente señor Santamaría, para tratar asuntos de importancia. La de los diputados comenzó á discutir con toda diligencia las modificaciones introducidas por el Senado en uno de los artículos de la proposicion de ley de elecciones. El Senado á su vez dedica su atencion al proyecto para la division del territorio de Atacama en sus departamentos, denominados Taltal, Cañabal y Copiapó.

Asegúrase que en breve se presentará al Senado una solicitud de las señoras casadas y viudas de Valparaiso pidiendo sea rechazada la proposicion de ley de matrimonio civil aprobada por la otra Cámara.

Interesante discusion sostiene la Facultad de medicina de Santiago en virtud de un informe que el Gobierno le ha pedido sobre las reglas á que debe someterse la inhumacion de cadáveres y para permitir su traslacion á los templos con el fin de celebrar misas de cuerpo presente.

Las opiniones de la Facultad están divididas; pero parece que prevalecerá la idea de no permitir las exhumaciones sino transcurridos dos y cinco años del entierro. En cuanto á las misas, no se permitirá el traslado de los cadáveres de personas muertas de enfermedades contagiosas, y

los demás con las debidas precauciones.

El contraalmirante Riveros, por sí y sus subalternos de la escuadra, demandó el fisco cobrando la parte que le corresponde por las presas verificadas por la escuadra durante la guerra marítima, entre las cuales las mas importantes son del «Huáscar» y la «Pilcomayo», y los siete millones de la emision de billetes peruanos tomados por la expedicion Lynch en uno de los vapores de la carrera, los 300.000 soles en estampillas capturados de mismo modo, el vaporcito «Isluga» y otras presas de menor importancia.

Parece probable que el Tribunal Supremo, ante el cual se ventila el asunto, falle en contra del almirante.

En breve se comenzará á construir en Viña del Mar un nuevo barrio para obreros. Se fabricarán 101 casitas de dos á tres piezas, y algunas de mas capacidad y comodidades. El promotor de esta idea es el fabricante de azúcar D. Julio Bernstein.

Están llamando la atencion en Valparaiso las importantes correspondencias de «The New York Herald» sobre la guerra del Pacífico.

Sábase que un distinguido escritor se propone reunir y publicar en forma de libro dichas correspondencias, precedidas de un prólogo exponiendo algunos errores que en ellas ocurren.

El 28 de Octubre llegó á Rio Janeiro el consejero Lopez Neto.

Muy luego se pondrá en viaje á Chile, donde desempeñará la alta comision para la cual ha sido designado.

Asegura un colega que los seguros de vida obtenidos por la Sociedad Equitativa de Nueva York en Chile ascienden á 10 millones de pesos.

El atentado contra el Tsar

La «Gaceta Nacional de Berlín» anuncia de origen autorizado, que ya se ha comunicado á las cortes de Alemania, Inglaterra y Austria-Hungría una version oficial del accidente ocurrido al Tsar. Segun dicha version, el Tsar habia sido realmente víctima de un atentado; pero la herida fué resultado de la caída que dió al ser lanzado del trineo, cuyos caballos se desbocaron asustados por la detonacion.

El empleado de policia que acompañaba á Sudeikine el día en que éste fué asesinado, sucumbió tambien el martes á sus heridas. Antes de morir hizo revelaciones importantes, de cuyas resultas se verificaron diez y siete prisiones; pero no se ha obtenido todavía ningun resultado positivo.

Por deseo formalmente expresado por el Tsar se dirige á Viena el Sr. de Giers, ministro de Negocios extranjeros de Rusia, á su regreso de Montreux en Suiza.

El Sr. de Giers salia de este último punto el miércoles 16 y despues de detenerse dos días en Stutgard llegará el domingo á Viena.

Cada día se estrechan más las relaciones entre Rusia y Alemania; á la vez que la política pacífica de Rusia suaviza las asperezas que las cuestiones suscitadas en la Península de los Balcanes, ya allanadas, habian introducido en las relaciones entre Austria y Rusia.

Gacetilla

Los periódicos de Madrid dedican sueltos y artículos al señor Márton, ya para juzgar su discurso pro-

nunciado en el Congreso, ya para estudiar su actitud francamente pronunciada en favor de la Monarquía.

La palabra del señor Castelar, con todo y ser tan brillante, no tiene la importancia que la de aquel personaje político que por sus mismas veleidades, atrae la atencion de todos los partidos.

La declaracion del Sr. Márton poniéndose al lado del Rey en la sesion del 16 del actual, conmovió á la mayoría de los monárquicos; y sin embargo, en la alegría en que se confundieron las fracciones no republicanas de la Cámara, hay algo de exageracion; porque esas conversiones son hechas con afectacion notoria y sin verdadero convencimiento.

Buena prueba de ello es, la teoria sentada por el ilustre orador de la democracia, cuando dijo, que eran justos, naturales y justificados, lo mismo el hecho de la revolucion de Setiembre, que la venida de don Amadeo; que la república, que la restauracion. Es decir, que todas las evoluciones y cambios son igualmente plausibles ó inevitables, como si los impusiera el fatal destino.

¿Es este el monarquismo del señor Márton? ¿O son sus palabras una fórmula con que pretende justificar su inconsecuencia política, y preparar la habilidad de nuevas evoluciones? ¿Quiere, amparado en su doctrina, poder decir, si acaso desapareciera la monarquía: «volvemos del destierro á nuestra verdadera patria»

Los monárquicos que pueden ser útiles al Rey, son los que profesan sus ideas de buena fé, y no consideran sus declaraciones como medio de llegar á las altas esferas de la dominacion de los pueblos. Y cuando no se siente verdadero amor á la Monarquía, toda protesta en favor de tan alta institucion, en vez de robustecer los principios que la sostienen, sirven solo para que pierdan su natural carácter y eficacia genuina.

Por eso entendemos que la monarquía y la democracia, considerada esta en el sentido en que hoy se usa, son dos ideas contrarias y que jamás podrán aliarse provechosamente.

En la calle de Isabel II de esta ciudad, cuyo empedrado se está recomponiendo, se dejan por la noche amontonadas las piedras sin un mal farol que evite á los transeuntes tropezones y caídas. Sir ir más lejos, en la noche de ayer, dió un prójimo una de ellas, recibiendo el consiguiente susto y algunas ligeras contusiones.

Si no estamos equivocados, en las Ordenanzas municipales se previene que se encienda una luz en tales casos; y lo que obliga á los particulares no puede dejar de obligar á quien está en el deber de velar por el cumplimiento de aquellas.

Aviso á quien corresponda.

Mañana sale otra vez para Barcelona el activo maestro de viveres de la escuadra de instruccion don Pedro Marin para hacerse cargo de una partida de miles de raciones para el consumo de aquella.

El martes próximo tendrá lugar en nuestro coliseo, empezando á

las siete y media, una escogida y variada funcion en la que tomarán parte el pianista Capitan Voyer y la música de la escuadra, cuyo programa es el siguiente:

Se pondrá en escena, lo aplaudidísima ópera en 4 actos del maestro Donizetti, «Favorita».

PRIMERA PARTE

I. Fantasia «Prométhée» Obertura de Concierto por la música de la escuadra.

II. Concert Stuck (el cruzado) con acompañamiento de la música de la escuadra.

1.º Andante (dolor de una familia cuyo hijo se ha ido á Palestina).

2.º Allegro apasionado (victorias de los cruzados).

3.º Marcha triunfal y vuelta de los cruzados.

4.º Final (alegría de la familia cuyo hijo ha vuelto). Creacion hecha en Paris en 1879, por el Capitan Voyer, con la música de la Guardia Francesa y repetida en las principales capitales de España y tres veces en Madrid y en Barcelona últimamente.—Weber.

III. Estudio en LA menor.—Thalberg.

Del 2.º al 3.º la

SEGUNDA PARTE

IV. Allegro del concierto en LA menor con acompañamiento de orquesta.—Hummel.

V. Mutta di portici.—Thalberg.

VI. Danza de las hadas.—Prudent.

A las tres y media de la madrugada de hoy han caído sobre esta ciudad y su término ligeras lluvias, amaneciendo el día cubierto de densos nubarrones y soplando el viento Norte.

Por cuenta de la Empresa la Alfarería Balear, se está procediendo al arreglo provisional del puente denominado de La Colarsega.

Se ha encargado del mando de una de las dos compañías de Ingenieros de guarnicion en esta plaza, el capitán D. Rafael Mollá.

Si no media contra orden, mañana el Cuerpo de serenos estrenará su nuevo uniforme.

Mañana á la hora de costumbre, si el tiempo lo permite, la música de Mindanao tocará en el paseo de Isabel II.

Por el Ministerio de la Gobernacion se han firmado hoy las órdenes referentes al nombramiento del Sr. Sangenis para Delegado del Gobierno en esta isla.

Continúan los tripulantes de los buques de nuestra escuadra haciendo ejercicios, verificando ayer el de safaricho de combate.

Mañana sale para el punto de su destino, nuestro amigo D. Antonio Pons Andreu, coronel graduado teniente coronel de infantería.

A las cinco de la tarde de ayer, se vendieron en Barcelona acciones del Banco Hispano-Colonial, cotizándose á 54.

A las ocho y media de la mañana de hoy se ha hecho la autopsia al cadáver de la mujer, en cuya muerte nos ocupamos en el número de ayer; resultando, según el parecer facultativo, que su muerte fué producida por enfermedad común.

Hoy mismo se le ha dado sepultura en el Cementerio católico de esta ciudad.

La función que debía tener lugar en la noche de hoy en el gimnasio del Sr. Ferrer, se ha trasladado para la noche del lunes próximo.

Desde el primero al 15 del próximo mes de Febrero se abrirá la Agencia del Banco de España en esta ciudad para el cobro del tercer trimestre de la contribucion territorial, industrial é Impuesto de Sal.

El miércoles próximo, el celebrado capitán Voyer dará un concierto en la sociedad recreativa «El Recreo», cuyo programa es el siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º Marcha de las antorchas, de Meyerber, arreglada al piano por el Capitán Voyer.
2.º a Primavera, b Hilandera de Mendelsohn.
3.º Invitación á la wals, de Weber.
4.º Se pondrá en escena por la compañía que actúa en dicho casino la zarzuela en un acto titulada «Los dos ciegos».

SEGUNDA PARTE

- 5.º Marcha fúnebre, de Chopin.
6.º Gran Scherzo de la tempestad, de Chopin, inspirado en el cementerio de Valldemosa (Mallorca) en una noche de tempestad.
7.º Ronda de noche, de Prudenz.

TERCERA PARTE

- 8.º Baile de Sociedad.

Se ha dispuesto que la plana mayor y tres compañías de artillería queden de guarnición en esta plaza. Nos alegramos, pues creemos muy justa la orden.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis ha remitido ochenta pesetas para el Asilo de Huérfanas.

Contestando un periódico ministerial, á algunos de sus colegas en la prensa que atribuyen al gobierno del Sr. Cánovas del Castillo, el propósito de variar las disposiciones vigentes sobre la imprenta, dice «que no están bien informados»; añadiendo que «se aplicarán las disposiciones vigentes».

Suponemos que las palabras transcritas del periódico madrileño, no tienen mas objeto que el declarar que el cambio aludido no se verificará ab irato, sino después de reunidas las nuevas Cortes; es decir, después de discutido y aprobado por el Parlamento el oportuno proyecto. Porque

en nuestro sentir, no cabe duda que entra en el ánimo del actual Gobierno el restablecer la ley de imprenta que hizo el Sr. Romero Robledo, y solo mientras esto llega, aplicar la legislación últimamente planteada.

Por nuestra parte no hemos de ocultar que celebraremos que así suceda, toda vez que anulada la ley puesta actualmente en vigor y sustituyéndola por la que antes teníamos, no corremos los periodistas el peligro de tener que habitar las cárceles por la emision del pensamiento.

Un cabo segundo de la dotacion de la fragata «Numancia» ha tenido la desgracia de caerse en la tarde de hoy desde una de las cofas quedando en un estado lastimoso.

A nombre de una caritativa persona que quiere ocultar su nombre bajo las iniciales C. D. D., y cuya modestia aumenta el mérito á sus generosos sentimientos, nuestro amigo D. Guillermo Sintés de la Torre, debe entregar la cantidad de 50 pesetas que ha recibido ya de aquella, dándola por encargo de la misma, la distribución siguiente:

- Asilo de huérfanas 10'00 Pts.
Beneficencia domiciliaria 20'00 »
Conferencia de señoras de San Vicente de Paul 10'00 »
Reparacion de la iglesia de San José 10'00 »

Total 50'00 Pts.

Aplaudimos de todas veras el acto del desconocido bienhechor.

Está llamando la atención, dice un periódico, el crecido número de considerables cargamentos de trigo que de algun tiempo á esta parte van llegando al puerto de Tarragona para varias importantes casas de comercio. Actualmente están practicando las operaciones de descarga cinco grandes buques surtos en aquel puerto, con cuyo motivo reina en aquel muelle inusitado movimiento.

Y sin embargo, añade, el precio del pan no baja de las nubes.

En un periódico de Londres encontramos un telegrama del director del Observatorio astronómico de Nueva-York, en el que se anuncia un ciclón que descargará en las costas de nuestra Península antes del día 27 de los corrientes. Aviso á los navegantes.

La «Revista popular de conocimientos útiles» da el siguiente consejo á los albañiles: para calmar el escozor que producen en los ojos las partículas de cal que en ellos se introduzcan, basta colocar una pequeña cantidad de agua azucarada en la palma de la mano y aplicarla en el ojo lesionado, por cuyo medio se detienen los efectos corrosivos de la cal y se calma el dolor que ella produce.

En un periódico de New-York correspondiente al 8 del actual, leemos un telegrama que le ha sido dirigido desde Londres en la propia fecha, en el cual se le manifiesta que el Gobierno español trata de declarar puerto franco el de esta ciudad.

Damos la noticia sin comentarios, aunque creemos que será de la especie que, con respecto á este puerto, se han oído á volar en varias ocasiones.

Las sociedades recreativas de esta ciudad, pondrán respectivamente en escena, mañana por la noche, las siguientes funciones:

Circo Industrial.—El drama en tres actos «L'Hereu» y la pieza «Echar la llave».

Recreo.—El drama «La muerte en los labios» y la zarzuela «Don Sisenando».

Isleño.—La zarzuela el «Barberillo Lavapiés».

Sr. Director de El Bien Público. Ciudadela 25 Enero 1884.

Muy señor mio; En la tarde de hoy se ha divisado frente á esta ciudad un buque de tres palos que al parecer pedia práctico, por lo que el celoso Ayudante de Marina don Bartolomé Pallisé, dispuso que inmediatamente saliera á su encuentro un bote de este puerto, con cuya ayuda el buque de referencia logró fondear al oscurecer delante del Muelle nuevo. De las noticias que he podido adquirir resulta ser el citado buque, el bergantín-goleta de la matriculla de Marsella nombrado «Marie Eugénie», que con cargamento de madera se dirigia desde Ajaccio á Valencia cuando anoche, despues de ocho dias de navegacion, hizo averias en algunas de sus velas lo que dió lugar á que su capitán Mr. Peri, resolviera refugiarse en Ciudadela al objeto de reparar las citadas averias.

Mañana debe ser admitido á libre plaza.

Las lluvias de que le hablaba en mi carta de anoche, fueron de escasa importancia, pues apenas duraron la primera parte de la noche y aún á intervalos.

Suyo affmo.

El Corresponsal.

Bebida fortificante.—Para que un medicamento se haga en poco tiempo popular, debe llenar dos condiciones: la primera, que su utilidad y su eficacia sean proclamados en vista de los resultados que produzca; la segunda, que esté al alcance de todos los bolsillos. El «Hierro Bravais» llena ambas condiciones: su uso diario en

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Enero

Table with columns: Dia, Cortantes, Hueyos, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cameros, Cerdos, Peso kilogram, Punto de donde procedo la res. Rows list various animals and their weights.

todas las familias en que hay predisposicion á la anemia y clorosis, la facilidad con la cual unas gotas concentradas (cincuenta gotas para un litro de agua) se mezclan á un líquido cualquiera, los constituyen la bebida mas higiénica y tónica en los centros donde hay aglomeracion de individuos; en fin, su costo moderado lo pone al alcance de todas las fortunas, pues un frasco de 5 francos es suficiente para un tratamiento de 35 á 40 dias.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 25.—9'30 n.

Los ministeriales niegan que el gobierno del Sr. Cánovas se proponga disolver los Ayuntamientos y las Diputaciones sin causas que justifiquen la medida.

4 p. 61'20.

Madrid 25.—10'30 n.

El periódico el «Dia» asegura que se han cruzado palabras entre los catedráticos de distintas opiniones políticas de la facultad de Medicina, con motivo de la proposicion presentada para conceder la investidura de doctor á S. A. el príncipe de Baviera.

Madrid 26.—10'30 m.

En los próximos presupuestos se incluirá el aumento de sueldo á los militares, comprendiéndose desde el soldado hasta los capitanes. Si los recursos lo permitieran, se comprenderia en dicho aumento á las demás clases del ejército.

4 p. 61'40.

Madrid 26.—12'15 t.

«El Porvenir» órgano del señor Ruiz Zorrilla convoca á los periódicos republicanos para una asamblea con el objeto de comprometerse á defender y propagar la coalicion republicana.

Madrid 26.—1 t.

«La Gaceta» publica el Real decreto suspendiendo la ejecucion de los decretos sobre la organizacion de los estudios en los derechos de medicina y farmacia. Los estudiantes han hecho una manifestacion de simpatía al Sr. Pidal.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Policarpo obispo y mártir y santa Paula viuda

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Clemencia en la ermita de Gracia

En la parroquia de Santa María, mañana como cuarto domingo de mes, el Apostolado de la Oracion consagra al adorable Corazon de Jesus y en sufragio de los asociados difuntos los cultos siguientes: á las 7 Misa y comunión general; á las 10 la mayor con el Santo Evangelio explicado. Por la tarde luego de vísperas se espondrá S. D. M., rosario y trisagio; sermon por el Rdo. Economo Licenciado Sr. Coll, estacion, actos de desagravios y consagracion, motetes, letrillas y al fin se repartirán las cédulas de Santo y Anima. Depues se terminará el devoto octavario dedicado al Abogado San Sebastian Mártir.

En la del Carmen, Misa mayor con el Santo Evangelio predicado. Por la tarde vísperas y rosario, despues hará el panegírico de San Alberto D. Jaime Tutzó, Pbro.

En la de San Francisco á las diez la Misa mayor con homilia sobre el Santo Evangelio; á las doce la misa del Regimiento de Mindanao. Por la tarde vísperas y rosario.

En la ayuda parroquia de la Concepcion los días jueves, viernes, sábado y domingo próximos tendrán lugar las devotas Cuarenta Horas, que todos los años aquella iglesia dedica á los purísimos Corazones de Jesus y Maria, con los cultos siguientes: exposicion de Su Divina Magestad á las diez con estacion y Misa meditada; á las once otra Misa. Por la tarde á las tres rosario, meditacion y estacion; á las cinco estacion cantada, acto de desagravios, sermon motetes y reserva. Los dos últimos días se espondrá á las siete con Misa y Comuniou general, á las diez la mayor, y por la tarde los mismos cultos de los primeros días.

Serán oradores las cuatro noches los Rdos. señores párrocos de Santa María y del Carmen.

Santo de mañana.

San Juan Crisóstomo, obispo y doctor

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 26

Para Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés» cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efs. y la correspondencia.

Para Termini gol. «Rayo» pat. Gabriel Marsal con 7 trips. y lastre.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 25—4'00 t.

	Dinero
4 por ciento int.	61'670
4 p. 8 amortizable	73'750
B. H. de Cuba.	94'000
B. Hispano Colonial.	53'000
F.-Carril de Barcelona á Francia.	72'000
Fer.-Car. del N. de España	111'250
Crédito Mercantil.	48'250
Orensés	29'500
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. 8	59'500
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	46'000
	Madrid 25.
4 p. 8 perpétuo.	61'50
4 p. 8 amortizable.	73'50
B. Hipotecarios de Cuba.	93'40

ANUNCIOS.

Casino El Recreo

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 27 del corriente mes á las 3 de su tarde para tratar del asunto que se halla de manifiesto en el salon de lectura de dicha Sociedad.

Mahon 22 Enero de 1884.—El Presidente, Pedro Sintés Pascuchi.

VINO DE QUINA Y CACAO ALOMAR

Esta última sustancia, sin rebajar en lo más mínimo la accion tónica de la quina, disimula su amargor y constituye por sí sola un precioso tónico nutritivo, cuyas especiales virtudes y efectos altamente maravillosos han dado á esta preparacion la fama asombrosa de que actualmente esta gozando en todos los países para los casos en que no conviene hacer uso del hierro por ser éste demasiado irritante, y en que la quina sola no es tolerada por el estómago, ó es insuficiente por lo adelantado de la debilidad ó se le hace demasiado repugnante por su sabor amargo.

De venta en todas las farmacias. Depósito central: señores Alomar y Uriach, calle Moncada, número 20.—Barcelona.

JARABE MEJICANO

DE EUCALIPTUS GLOBULOS CON LACTO-FOSFATO DE CAL

Del Dr. FEBRER de Nueva Orleans.

Cura la Tos, los resfriados, las afecciones catarrales, la Bronquitis la Pulmonia crónica y el catarro pulmonar, restablece las fuerzas perdidas por una larga enfermedad acortando la duracion de la convalecencia; detiene los progresos de la Tisis pulmonar y la cura si se acude en su periodo inicial.

Los raquíuticos y los escrofulosos obtendrán con este Jarabe una cura segura y rápida.

Se halla de venta en la Farmacia de D. Juan Prat calle Arraval número 12.

En la misma casa se halla el verdadero Unguento de Roma recibido directamente de la casa Paulo Arcangeletti único confecionador.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

EL VENDAGE DE VENUS

ó las Tirillas absorbentes del médico especialista FARRÉ preparadas por VILAR PARERA farmacéutico; previenen la sífilis y el venéreo cortan la espermatorea por estímulo local las erecciones de los que padecen blenorragias, curan las úlceras sífilíticas, herpes prepuciales, poluciones nocturnas, escoriaciones, prurito, etc. Se recomiendan con gran eficacia á los jóvenes dados á pasiones solitarias. Mas detalles en el prospecto.

Depósito central Farmacia Ferrer dirigida por Vilar Parera MAHON.

BARCELONA. Farmacia Segalá, Gignas, 5: Droguería Alomar y Uriach, Moncada, 20.

NOTABLE REBAJA

EN EL ESTABLECIMIENTO DE ROPAS HECHAS

20 ARRAVALETA 20

El dueño de dicho establecimiento ha determinado en vista de estar adelantada la presente estacion, hacer una excepcional rebaja de un 30 por 100 de los efectos existentes como son trages completos, americanas, pantalones y chalecos.

Se confeccionan toda clase de trages y prendas sueltas, á la medida á precios sumamente módicos.

Dentro pocos días se recibirá un elegante y variado surtido de «Pardessus» de media estacion.

LA GRAN REVOLUCION.



que ha promovido entre los fumadores, el higiénico y famoso sin rival papel de ALQUITRAN NORUEGO, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferente calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no decaer en el imperismo de éstos especuladores seen EXIJAN en todos los libritos de ALQUITRAN NORUEGO, la marca en tampada en este aviso, y el NOMBRE y RÚBRICA de los ÚNICOS inversores y fabricantes.

Joseph Bardou et fils, de Perpignan (Francia). Sucursal única de la fábrica, para toda España: Calle de Zurbano, n.º 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del artículo.

Banco de España.—Agencia de Contribuciones de Menorca, calle de Gracia 41.

Desde el día 1.º al 15 del próximo Febrero permanecerá abierta esta oficina á las horas de costumbre, para el cobro del tercer trimestre del actual año económico de 1883-84, de las contribuciones Territorial, Industrial é Impuesto equivalente á los de Sal. Al propio tiempo se cobrarán los recibos de cuotas domiciliadas en esta Agencia, á los terratenientes en los demás pueblos de la isla.

Los días señalados para el cobro en los demás pueblos, son los siguientes:

Ciudadela del 1.º al 12 de Febrero
Ferrerías del 13 al 20 » id.
Alayor del 1.º al 10 » id.
Mercadal del 11 al 20 » id.
Villa-Carlos del 17 al 21 » id.

Espirados que sean los plazos señalados, incurrirán en apremio los contribuyentes que no hubiesen realizado sus descubiertos, lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes vecinos y forasteros.

Mahon 26 Enero de 1884.—El Cobrador, José Carreras.

LA PALMA

CONFITERIA de la REAL CASA. CALLE ADNOVER, 24.

En dicho establecimiento se acaba de fabricar los muy deliciosos dulces

ARANJAT A 24 Céntimos la libra.
GABELLOS DE ANGEL á 1 pta. la libra.

Tambien se encontrarán: frescos bombones de chocolate á la crema pastillas de café con leche: mascotas y bombones de pistacha á la vainilla y toda clase de dulces finos.

Chorizos, salchichones de Vich y de Licr, Queso Gruyera, aceitunas sevillanas, conservas, alimenticias.

Chocolates y Cafés de la Colonial y Juncosa.

LA VIG

PROVEEDORA DE LA REAL CASA
20 Portal de Mar 20

MAHON

En dicho establecimiento se acaba de recibir de la acreditada bodega de Pedro Simó de Jerez, los vinos espumosos Moscatel dulce y Moscatel seco que tanta fama han adquirido y que segun el parecer de los inteligentes puede suplir el Champagne de las mejores marcas y satisfacer el más exigente y esquisito paladar.

AVISO

Jabon blanco superior fabricado con aceite puro á 14 céntimos de escudo la libra. Véndese en el acreditado establecimiento de Luis Gimier. Tambien encontrarán en dicho establecimiento bacalao noruego sin espinas, calidad superior: un gran surtido de loza y cristal y toda clase de comestibles. Todo á precios módicos.

PORTAL DE MAR NÚM. 14.

TEATRO

8.ª de abono 5.ª série
FUNCION PARA MAÑANA
27 Enero de 1884

L' Ebreca